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Instalará Jalisco 
casi 5 mil casillas 
por elección del PJ

ArtWknd GDL
2025 se consolida 
en todo el país

La novena jalisciense se coronó 
por tercera ocasión en la Liga Arco 
Mexicana del Pacífico tras vencer 
a los Tomateros 9 carreras a 6 en 
extra innings
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Pablo Lemus encabezó la reunión de seguridad. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

 

Alistan operativo por puente vacacional de febrero
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con motivo del puente vacacional 
por la conmemoración de la 
Promulgación de la Constitución 

el 5 de febrero de 1917, será realizado 
un operativo de Seguridad que iniciará 
el viernes 31 de enero y terminará el 
lunes 3 de febrero. 

Este fue el principal acuerdo durante 
la sesión semanal de la Comisión 
Ejecutiva Estatal de Seguridad.

El encuentro fue encabezado por 
el gobernador Pablo Lemus Navarro, 

y se resolvió reforzar la seguridad de 
las y los paseantes en los diferentes 
destinos turísticos del estado, con 
la participación de las autoridades 
militares y de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado.

En el caso de Puerto Vallarta se 
reforzará la presencia militar y estatal 
sobre la Carretera a Nogales, así como 
en las vialidades que conectan a los 
estados de Jalisco y Nayarit, para 
que las y los visitantes estén seguros 
durante sus traslados en territorio 
jalisciense.

En cuestión de horas el 
lanzamiento de la startup china 
DeepSeek, que le compite a 

Chat GPT, cimbró el mercado digital 
en Estados Unidos provocando que 
Nvidia, la fabricante de chips más 
elegida para impulsar las aplicaciones 
de IA, tuviera pérdidas superiores a los 
500 mil millones de dólares. 

Al poner a disposición de los usuarios 
un asistente gratuito y de código 
abierto que, afirman, usa chips más 
baratos y menos datos que Chap 
GPT, China genera un nuevo desafío, 
principalmente contra Estados Unidos, 
alentando debates respecto a la 
competencia económica y geopolítica 
entre ambas potencias mundiales, en el 
desarrollo de tecnología de IA.

En Wall Street, se reportó que las 
acciones de compañías insignia en 
tecnología y redes sociales como 
Microsoft y Meta bajaron un 5.8 por 
ciento y 4.7 por ciento respectivamente, 
también Apple y Tesla tuvieron caídas 

en sus acciones. 
La llegada de DeepSeek al mercado, 

también pulveriza los argumentos de 
que impulsar avances adicionales en 
la inteligencia artificial (IA) requiere 
inversiones multimillonarias. 

Por ejemplo, OpenAI, la empresa 
detrás de Chat GPT, fundada por 
Elon Musk, el hombre más rico del 
mundo, junto con Sam Altman e Ilya 
Sutskever, recientemente recaudó 
6 mil 600 millones de dólares para 
desarrollo de IA, posicionándose 
como una de las empresas privadas 
más valiosas del mundo, sin embargo 
ahora tendrán que justificar mejor esas 
cantidades exorbitantes de recursos 
de los inversionistas, ya que -según 
expertos que están explorando la 
nueva startup-, mientras Chat GPT 
cobra un promedio de 15 dólares por 
una petición del usuario con cierto 
grado de dificultad, el mismo servicio 
lo da DeepSeek por menos de un dólar.

En septiembre del 2024, análisis 

serios en Estados Unidos referían que 
China iba un año atrás en materia de 
inteligencia artificial, sin sospechar 
lo que el gigante asiático venía 
cocinando. 

El domingo pasado, Marc Andressen, 
asesor de Donald Trump sobre 
política tecnológica, publicó en su 
cuenta de X que: “DeepSeek R1 es el 
momento Sputnik de la IA”, en alusión 
al lanzamiento del satélite del mismo 
nombre en 1957 que abrió la carrera 
espacial entre la Unión Soviética y 
Estados Unidos. 

Andressen venía advirtiendo que la 
sobre regulación de la industria de la 
IA, que impone el gobierno de Estados 
Unidos obstaculiza a las empresas a 
desarrollarse, con la amenaza de que 
China tomara ventaja, y sucedió.

La llegada al mercado de DeepSeek 
le recuerda a Trump, que sus 
mensajes y acciones de odio contra 
los más débiles, como sus vecinos 
del centro y sur del continente, no 

tienen efecto en el mercado global 
entre iguales. 

En los últimos años, los esfuerzos de 
Estados Unidos por frenar empresas 
chinas que amenazan su liderazgo 
tecnológico, han fracasado. Su 
política exterior de restringir la 
venta de semiconductores de 
IA a China, de tratar de parar 
al gigante tecnológico Huawei 
impidiéndole acceder a tecnología 
estadounidense y a servicios de 
Google y, recientemente, amagar 
con sacar a TikTok de ese país, 
salvo que vendan la mitad de la 
empresa a inversionistas locales, 
son sólo intentos desesperados por 
mantener el control tecnológico 
que, no reconocen, están perdiendo. 

China dio un nuevo golpe a 
Estados Unidos, ahora en el mapa 
geopolítico digital. Discreto, callado, 
sin discursos estruendosos, pero fue 
un tiro de precisión con impacto 
global.  

DESCOMPLICADO 

CHINA DA NUEVO GOLPE A EU
Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío
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Abre Jalisco las 
puertas a migrantes 

Ante las deportaciones de Estados Unidos, Pablo Lemus aseguró que 
todos los sectores se han unido para brindar ayuda humanitaria

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Dejando de lado intereses 
partidistas y nacionalidades, 
el gobernador del estado, 
Pablo Lemus, aseguró que 

todos los sectores se han unido a 
la estrategia Jalisco con los brazos 
abiertos para recibir y brindar ayuda 
humanitaria, de refugio, legal y ofertas 
de empleo a todos los migrantes, 
de la entidad, mexicanos o de otros 
países que pudieran ser deportados 
de Estados Unidos, así lo explicó ante 
representantes de la Organización 
Internacional para las Migraciones de 
la ONU.

“Y estamos teniendo esta 
reunión también con organismos 
internacionales que nos puedan dar 
buena práctica. Estamos hablando 
de la oficina de la ONU en materia de 
Migración. Tener esta colaboración 
conjunta con ustedes nos va a ayudar 
también a darle una visión de un 
trato basado en derechos humanos, 
pero también basado en las prácticas 
internacionales que se deben de 
seguir. Hemos habilitado, por lo pronto, 
tres albergues que ya están listos para 
poder recibir a nuestros hermanos 
jaliscienses y no jaliscienses, de todas 
partes. Nosotros los vamos a recibir con 
los brazos abiertos a todas las personas 
que lleguen a Jalisco. Tenemos tres, 
pero tenemos la posibilidad de llegar 
hasta siete”.

Al cerrar filas con los diferentes 
niveles de gobierno para atender 
una posible crisis migratoria con 
deportaciones masivas, los Industriales 
del estado de Jalisco han manifestado 
estar dispuestos a generar entre 60 y 70 
mil vacantes para quienes regresen al 
país desde Estados Unidos con sueldos 
competitivos, afirmó la secretaria de 
Desarrollo Económico, Cindy Blanco.

“El CCIJ habló de un rango de entre 
60 mil y 70 mil. De nuestra parte, 
estamos justo haciendo este esfuerzo a 
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Pablo Lemus aseguró que la mayoría de los migrantes son altamente capacitados para el trabajo.

Ninguno de ellos ha pedido apoyo del 
Estado para ser llevados con sus familias.
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Ya hay más de 
400 jaliscienses 
repatriados por 
Estados Unidos
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Ya existen datos oficiales, el Instituto 
Nacional de Migración confirmó los 
primeros cuatro mil 500 mexicanos 

repatriados desde Estados Unidos de 
los cuales cerca del 10 por ciento son 
jaliscienses, informó el gobernador 
de Jalisco, Pablo Lemus y el secretario 
general de gobierno, Salvador Zamora 
al mencionar que ninguno de ellos 
ha pedido apoyo del Estado para ser 
llevados con sus familias.

“Cuatro mil 541 mexicanos han 
sido repatriados desde el pasado 23 
de enero, 431 son jaliscienses, más o 
menos el 10 por ciento del total”, indicó 
Lemus Navarro.

“Solamente ha habido un caso de tres 
vuelos que se dieron de manera directa 
al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, el 23 (de enero) fueron mil 256 
repatriados en la frontera, de los cuales 
44 fueron jaliscienses, el 24, 449, de los 
cuales 14 son jaliscienses, el 25, 462, 
15 jaliscienses, el 26, 373, 10 de origen 
jalisciense, y el 27, 373, de los cuales son 
nueve de origen jalisciense”, dijo por su 
parte, Salvador Zamora

Los funcionarios estatales explicaron 
que lamentablemente el principal 
motivo por el cual las personas 
deportadas no piden el apoyo de las 
autoridades es porque la mayoría 
buscará tratar de regresar a Estados 
Unidos de manera ilegal, mientras que 
el resto se comunican con sus familiares 
para ser alojados con ellos.

través de los organismos empresariales 
de identificar y confirmar el número de 
vacantes, que eso será para la fase dos, 
así como el perfil que están buscando. 
Y atendiendo a la preocupación de los 
sueldos, es parte de las estrategias que 
podamos entrar tanto el estado como 
los municipios en ayudar a costear esos 
sueldos para que podamos ofrecer 
sueldos competitivos aunado a la 
capacitación”.

En rueda de prensa, el gobernador de 
Jalisco aseguró que la mayoría de estos 
migrantes son personas que están 
altamente capacitados para el trabajo, 
en sectores como la construcción, 
el agroalimentario, la maquila, los 
cuidados y con el plus de que muchos 
de ellos hablan inglés, lo que los hace 
ampliamente competitivos.

Rechazó que puedan generar un 

problema de seguridad porque dijo 
estar convencido de que la inmensa 
mayoría llegará con ganas de ponerse a 
trabajar y no de delinquir o hacer daño.

A través de las Casas Jalisco en 
Estados Unidos ubicadas en Chicago y 
Los Ángeles, están facilitando cualquier 
trámite, mientras que SEDECO abrió 
un registro en línea o telefónico para 
quienes busquen integrarse a las bolsas 
de trabajo que ofrecerá Jalisco.

La idea es que el Gobierno del Estado 
cuente con un Fideicomiso que permita 
aportar el 50 por ciento del salario 
de los migrantes que decidan 
acceder a un empleo en Jalisco 
durante tres meses para 
darles tiempo a que se 
establezcan de nueva 
cuenta en su lugar 
de origen.
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Escucha titular de la SICYT 
a empresariado jalisciense
El secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología, Horacio Fernández Castillo, encabezó un 
encuentro con el sector empresarial de Jalisco a fin de detectar áreas de oportunidad para 
trabajar de manera conjunta.

De acuerdo con la dependencia, en este acercamiento se entabló un diálogo abierto con las 
y los representantes de empresas de los sectores estratégicos del estado.

Garantizaron que las inquietudes, comentarios y propuestas expuestas serán tomadas en 
cuenta para la construcción de la planeación estratégica de esta administración.

En el encuentro también participaron Mauro Garza Marín, Coordinador General Estratégico de 
Crecimiento y Desarrollo Económico; Cindy Blanco Ochoa, Secretaria de Desarrollo Económico; 
Larisa Cruz Ornelas, Directora General de Ciencia y Desarrollo Tecnológico; Nora Martín Galindo, 
Directora General de Innovación, Desarrollo Empresarial y Social; y Fanny Valdivia Márquez, 
Subsecretaria de Educación Superior.

Redacción/Quadratín Jalisco44

Redacción/Quadratín Jalisco

Al continuar los trabajos de 
armonización de la reforma 
al Poder Judicial en Jalisco, el 
coordinador Arturo Zamora 

Jiménez encabezó el primer foro 
realizado al interior del Estado en el en 
el Centro Universitario de los Altos de 
la Universidad de Guadalajara, en el 
municipio de Tepatitlán de Morelos.

Con una importante convocatoria 
se abrió el diálogo y recepción de 
propuestas de especialistas jurídicos, 
académicos y estudiantes del CUAltos. 

Zamora Jiménez destacó que la 
vigencia del estado de derecho es 
fundamental porque ayuda a mantener 
el tejido social, y que esta reforma al 
Poder Judicial cuidará dar garantías al 
valor de la justicia.

“Esta reforma y esta iniciativa 
no tiene otra finalidad que buscar, 
como jalisciense, mejorar nuestras 
condiciones de seleccionar a las y los 
jueces, elegir a las y los magistrados, 
establecer los mecanismos que nos 
permitan que lleguen allí los mejores, los 
más preparados, los más capacitados”, 
señaló.

El coordinador de estos foros recordó 
que las mejores propuestas recabadas 
serán incorporadas a la iniciativa que 
presentará el gobernador Pablo Lemus 
Navarro, al Congreso del Estado para 
transitar hacia una armonización plural.

“Me llevo gran parte de las propuestas 
que hicieron aquí, muy atinadamente, 
no solamente los jóvenes y las jóvenes 
que están estudiando, sino los abogados 
postulantes. Gran parte de todas estas 

Armonizan en Tepatitlán la 
Reforma al Poder Judicial

Arturo Zamora Jiménez encabezó el primer foro realizado al interior del 
Estado; se abrió el diálogo y recepción de propuestas de especialistas
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Arturo Zamora Jiménez destacó que la vigencia del estado de derecho es fundamental.

propuestas vamos a buscar incorporarlas 
en una propuesta de iniciativa que el 
gobernador presentará al Congreso del 
Estado, y que estemos muy consciente 
que la última palabra la tienen los 
diputados”, señaló.

 
Entre los participantes, Miguel Gutiérrez 

Barba, Notario número 2 de Jalostotitlán 
e integrante del presídium, consideró 
viable el que el espíritu de la justicia 
de esta reforma sea acercar el poder 

al pueblo; propuso la regionalización 
de jueces y que los aspirantes al Poder 
Judicial cumplimenten un curso. 

“Propondría que los aspirantes a 
ocupar un cargo de juez o magistrado 
en el Poder Judicial de Jalisco llevaran 
un curso previo al día del examen, 
impartido por alguna universidad que 
avalara su capacidad en la materia”, 
explicó.

En el foro las y los participantes 
hicieron varias propuestas, entre ellas, 
que los aspirantes al Poder Judicial no 
tengan ningún nexo con otros poderes, 
que no haya sometimientos, que haya 
certeza jurídica en Jalisco, que informen 
bien a los ciudadanos de los perfiles 
a elegir y que tengan conocimiento 
suficiente para votar con conciencia.

En días previos se realizaron foros con 
profesionales del derecho en el Colegio 
de Notarios del Estado de Jalisco, 
con empresarios y litigantes legales 
en la Cámara Nacional de Comercio 
de Guadalajara y con estudiantes y 
docentes en la Universidad Enrique Díaz 
de León.
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Promete Setran pagar 
adeudo a empresarios 

El titular de la Secretaría, Diego Monraz, admitió que se les deben
 tres meses de subsidios a dueños de transporte público 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El transporte público es un servicio, 
no es un negocio, y si no pueden, 
que dejen la concesión, respondió 
el titular de Setran ante las quejas 

de algunos empresarios del ramo. En 
entrevista, el secretario del Transporte 
de Jalisco, Diego Monraz Villaseñor, 
admitió que les deben tres meses de los 
pagos de los subsidios a los empresarios 
del transporte público, cerca de 55 
millones de pesos, pero aseguró que 
resolverán este rezago antes de que 
concluya el mes de enero. 

“Ellos reciben dos pagos que les 
inquietan. Uno es el de Pasaje Verde, que 
es lo que se subsidia 100 por ciento la 
gratuidad total a grupos preferenciales 
de usuarios del transporte público, 
que se hace a través de la Secretaría de 
Asistencia Social. Y durante los meses 
de noviembre y diciembre, por el 
cambio de administración y el cierre 
de año, no se les ha pagado. Se les 
va a pagar ya en estos días, no pasa 
de este mes de enero, de alrededor 
de 55 millones de pesos entre todas 
las rutas de estos tres meses. Ya se 
les va a pagar, en esta semana salen 
seguramente órdenes de pago y no 
termina el mes de enero sin que estén 
ya con otra cara”. 

Ante el rezago en operadores del 
transporte público que genera que 
muchas de las rutas tarden más de 
30 minutos en pasar, el secretario del 
Transporte, Diego Monraz Villaseñor 
dijo que esperan tener mil 500 nuevos 
conductores en tres años con las 
capacitaciones que han brindado, y 
agregó que la puerta está abierta para 

integrar a migrantes repatriados a esta 
fuerza laboral. 

“Es real que nos hacen falta 
operadores. Hemos hablado que un 
objetivo que tenemos es para que de 
aquí a tres años con estar sacando 
nuevas generaciones de alrededor de 
500 conductores podemos subsanar 
esa necesidad”. 
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Diego Monraz se comprometió a que en este mes quedaba resuelto. 

Van entregadas más de 21 mil licencias 
nuevas. 
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Tramitadas, 
más de 70 mil 
licencias de 
conducir 
Redacción/ Quadratín Jalisco 

A casi dos meses de que comenzó el 
actual gobierno estatal, van más 
de 70 mil licencias de conducir 

tramitadas en Jalisco, informó la 
Secretaría del Transporte al indicar 
que para agilizar tiempos y respuestas 
existen 30 módulos para este trámite.

De las 70 mil 122 licencias emitidas en 
este periodo, 29 por ciento corresponde 
a licencias nuevas, es decir, 21 mil 356 
credenciales. Mientras que las 48 mil 
766 licencias restantes corresponden a 
refrendo. 

Jalisco cuenta con una aplicación 
móvil llamada Licencia Digital Jalisco, 
que permite descargar una versión 
electrónica de la licencia de conducir, y 
a partir del 6 de diciembre de 2024 se 
han descargado 16 mil 63 documentos. 

Esta licencia cuenta con la misma 
validez, utilidad y vigencia que la de 
plástico, no tiene costo extra y tampoco 
sustituye a la licencia física. En cambio, 
representan un documento adicional, 
electrónico, verificable, equivalente y 
para consulta. 

De estos 30 módulos que hay en 
el estado, 12 están ubicados en el 
Área Metropolitana de Guadalajara, 
incluyendo las oficinas centrales de 
Secretaría del Transporte, y 19 módulos 
en las diferentes regiones. 

Va Jalisco por abasto de 92% de los medicamentos 
Redacción/Quadratín Jalisco 

En un evento encabezado por el 
gobernador, Pablo Lemus Navarro, 
fue instalado el Consejo Estatal 

de Salud y rindieron protesta las y 
los miembros que integrarán dicho 
órgano en el período 2025-2030; 
teniendo como objetivo fortalecer los 
servicios médicos y lograr que el estado 
tenga un sistema de salud sólido.

Este Consejo es el máximo órgano 
consultivo de la entidad en el 

ámbito sanitario, sustancial para el 
funcionamiento del esquema sanitario, 
explicó el mandatario.

“Lo que tenemos que hacer es 
llenar de contenidos a todas nuestras 
unidades médicas: atención 24/7, 
suministro de medicamentos al 92 por 
ciento, mejores condiciones de trabajo 
para el sistema de salud. Nuestro 
objetivo está en construir un sistema de 
salud estatal muy sólido”. 

Lemus Navarro afirmó que Jalisco 
trabajará para mejorar la atención 

de enfermedades prioritarias como 
el cáncer, patología renal, afecciones 
cardiacas y diabetes de forma 
sectorizada.

El mandatario estatal instó a que 
siga la gratuidad en atención del 
cáncer y la diabetes infantil-
juvenil, y a su vez, la atención 
en sectores vulnerables, 
como las personas 
mayores, sin 
descuidar al resto
de la población.
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Instalaría INE Jalisco casi 5 mil casillas 
para la elección del Poder Judicial 

En el proceso podrán participar más de 6.6 millones de jaliscienses 
de un padrón electoral de más de 6.7 millones de ciudadanos

Redacción/Quadratín Jalisco

Bajo dos escenarios económicos, 
el Instituto Nacional Electoral 
(INE) en Jalisco se prepara para 
la elección del Poder Judicial de 

la Federación, pudiendo instalar entre 
4,140 y 4,983 casillas, poco menos del 
50 por ciento de las instaladas en el 
proceso electoral pasado. 

En rueda de prensa, el delegado del 
INE en Jalisco, Luis Zamora Cobián, 
informó que el organismo electoral, se 
prepara para llevar a cabo el Proceso 
Electoral Extraordinario para la elección 
de diversos cargos del Poder Judicial 
de la Federación 2024-2025, en el cual 
podrán participar más de 6.6 millones 
de jaliscienses de un padrón electoral 
de más de 6.7 millones de ciudadanos. 

El primer escenario es instalar 4140 
casillas con los recursos superiores a 
los 6.2 millones de pesos, pero se está 
en espera de que lleguen recursos 
adicionales por 700 mil pesos lo que 
daría la posibilidad de instalar casi 5000 
casillas (4983). 

Esto representaría casi el 50 por 
ciento de las casillas instaladas en la 
pasada jornada electoral (4140 casillas), 
de ellas, 4 casillas serían especiales. 
Mencionó que, a partir del 11 y hasta el 
28 de febrero, si alguna persona pierde 
su credencial ya sea por robo o extravío, 
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El delegado del INE en Jalisco, dijo que esperan la llegada de recursos adicionales.

Buscan evitar saturaciones previo a la 
Semana Santa y Pascua.
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Invita Tlaquepaque a tramitar pasaporte antes de vacaciones
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Con miras a las vacaciones de Semana 
Santa y Pascua, el municipio de 
Tlaquepaque a través de la Oficina 

Municipal de Pasaportes, invita a la 
población a realizar el trámite de este 
documento de manera anticipada. 

Francisco Jiménez, director de la Oficina 
Municipal de Pasaportes, informó que 

los trámites se pueden agendar 
llamando al número telefónico 

55 89 32 48 27, con el 
objetivo de agilizar el 

proceso y evitar 
saturaciones. 

Cabe señalar que previo a las 
festividades de Semana Santa y Navidad, 
el número de solicitudes de pasaportes 
incrementa significativamente. Por ello, 
se recomienda no dejar este trámite para 
el último momento. 

Se informó que, en Tlaquepaque se 
cuenta con dos oficinas disponibles para 
la atención: la Unidad Administrativa 
Pila Seca y Plaza Centro Sur, en donde 
en promedio se reciben 800 personas 
al mes y entre 80 y 150 personas 
diariamente para el trámite, que dura 
aproximadamente hora y media. 

El funcionario municipal dijo que 
para la renovación del Pasaporte es 

necesaria la siguiente documentación: 
• Pasaporte vencido y copia
• CURP
• Comprobante de pago
• Confirmación de cita
• Pago de derecho municipal de 250 

pesos
Primera vez del trámite es necesario: 
• Acta de nacimiento y copia
• INE y copia
• CURP
• Comprobante de pago
• Confirmación de cita
• Pago de derecho municipal de 250 

pesos
• Entrevista en oficina

pueden solicitar una reposición, 
esto es, se conservan los datos de la 
o el ciudadano y sólo se modifica la 
foto, firma y la fecha de emisión de la 
credencial. 

Si por alguna razón después del 28 
de febrero alguna persona extravía o 
pierde su credencial para votar, tendrá 
del 1 de marzo al 20 de mayo para 
solicitar una reimpresión, es decir, 
una copia fiel de la última credencial, 
por lo que no se hace ningún tipo de 
modificación. 

Para los funcionarios electorales 
(1038 capacitadores asistentes y 175 
supervisores) que se requerirán, se prevé 
la recontratación de más del 90 por 
ciento de estos que habrían participado 
en el proceso electoral anterior, el resto, 
serán a través de convocatoria pública 
la cual se encuentra ya abierta. 

Al ser seis boletas con cientos de 
candidatos y candidatas para los 
diversos cargos, el delegado estatal del 
INE llamó a los ciudadanos a informarse 
a través de la página oficial del instituto 
para que conozcan cada uno de los 
candidatos y lleguen bien informados 
al día de la jornada electoral.
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Vero Delgadillo presenta plan 
de obra pública ante CMIC

La prioridad es contar con espacios públicos de calidad, mejorando centros 
deportivos, escuelas, mercados, unidades médicas y vialidades

Redacción/Quadratín Jalisco

Priorizando contar con espacios 
públicos de calidad y mejorar 
principalmente centros deportivos, 
escuelas, mercados, unidades 

médicas y vialidades, la alcaldesa 
de Guadalajara, Verónica Delgadillo, 
presentó el plan de obra pública para 
el municipio ante integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Jalisco. 

El Gobierno de Guadalajara destinará 
mil 128 millones de pesos para este fin, 
y según expuso Delgadillo, con este 
proyecto de obra se busca generar un 
impacto positivo en zonas prioritarias. 

“Lo que hicimos fue hacer un plan 
priorizando las zonas de alto impacto, las 
propuestas que tenemos para construir 
una unidad deportiva, por ejemplo, no 
es porque nunca se haya arreglado, 
sino el impacto social que tiene, que 
incide fuerte en la comunidad”, destacó. 

“Se pasó por un proceso de revisión y 
lo que vamos a proponer que suceda en 
los próximos años, no es ocurrencia, no 
es porque tocaba sino porque hicimos 
un análisis de impacto social, que, si 
arreglamos una unidad deportiva, nos 
ayude a bajar índices de delincuencia, 
que pueda llevar actividades a un 
espacio donde socialmente se requiere 
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La Presidenta explicó que se invertirán mil 128 millones de pesos.

Las actividades se realizarán del 30 de enero al 2 de febrero.
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público con el ArtWknd 2025
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Guadalajara se 
suma con un programa de arte 
público a las actividades que ha 

consolidado la plataforma ArtWknd 
GDL 2025 en todo el país. 

Con un ambicioso programa de 
arte que inundará espacios públicos 
y museos, a partir del próximo 30 de 
enero y hasta el 02 de febrero, la Perla 
Tapatía se convertirá en la capital del 
arte contemporáneo de México. 

Las actividades contarán con la 
participación de artistas urbanos que 
realizarán intervenciones a espacios 
públicos como el Parque de El Refugio, 
el Parque José Clemente Orozco; así 
como exposiciones en Museo Raúl 
Anguiano MURA, y el Museo Panteón 
de Belén, para fomentar la inclusión, la 
justicia de género y la sostenibilidad. 

Cabe señalar que, ArtWknd GDL 
2025 es un evento internacional que 
reunirá lo mejor del arte, el diseño 
y la creatividad contemporánea, 

• Guadalajara al 100 y bien atendida: 
Reforzamiento de la infraestructura 
educativa, rehabilitación de 
mercados, conservación de los bienes 
culturales, mantenimiento en calles y 
equipamiento de servicios. 

• Guadalajara te cuida: Rehabilitación 
de las unidades de la Cruz Verde, 
intervenciones en Centros 
Comunitarios, equipamiento del DIF, 
concreto de vialidades y acciones para 
prevenir inundaciones y contingencias. 
Para dejar las unidades médicas con 
una alta calidad en el servicio, iniciando 
por la Mario Rivas Souza. 

La alcaldesa recordó que Guadalajara 
es una ciudad sede de grandes 
eventos, por ello, también se plantean 
intervenciones de cara a la Copa del 
Mundo 2026. “En el Centro Histórico de 
Guadalajara se va a llevar a cabo todo 
el activismo y la fiesta (…) necesitamos 
estar preparados e hicimos este análisis 
de pequeños polígonos en el Centro 
Histórico que, sabemos que, si tenemos 
en buenas condiciones estos entornos, 
va a ayudar a traer más derrama 
económica”, detalló.

la cohesión”, explicó la Presidenta. 
Como parte de la visión de ciudad, 

el programa se trabajará bajo los 
esquemas de Guadalajara activa, 
Guadalajara al 100 y bien atendida, así 
como Guadalajara Te Cuida-

• Guadalajara Activa: Equipamiento 

cultural, unidades deportivas, espacios 
recreativos y movilidad integral. Se 
prevé, entre otras cosas, equipar 
y techar las albercas municipales, 
construir un parque en la Colonia Del 
Sur y rehabilitar, de manera integral, el 
Parque El Sauz. 

convirtiendo a Guadalajara en un 
epicentro cultural para el público local 
y turistas de todo el mundo, gracias a 
la colaboración de prestigiosas revistas 
como AD y Vogue. 

Verónica Delgadillo, presidenta 
de Guadalajara, destacó la sinergia 

y colaboración entre todos 
los participantes para 
lograr que este evento, 
t r a d i c i o n a l m e n t e 
privado, se abra a las 
y los tapatíos, de 
manera gratuita.
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Presenta Quirino Plan Integral 
de Prevención y Seguridad
El primer edil mostró detalles de esta estrategia a los regidores de Tlajomulco; 

se busca un enfoque preventivo con más policías y equipamiento
Redacción/Quadratín Jalisco

De Cerca Hacemos la Paz, el 
Plan Integral de Prevención 
y Seguridad, fue presentado 
por el presidente municipal de 

Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez ante la comisión edilicia de 
Seguridad Pública. 

Busca que se atiendan las 
problemáticas de seguridad desde 
un enfoque preventivo, pero sobre 
todo fortaleciendo a la comunidad. 
El primer edil explicó los cinco ejes 
en que se sustenta esta estrategia: 
coordinación y corresponsabilidad, 
rediseño institucional, espacio público 
lleno de vida, crecimiento y desarrollo 
económico, así como corporaciones 
cercanas y más fuertes. 

También se pretende fortalecer a los 
servicios de emergencia y seguridad, 
por lo que ya se realizó la entrega de 
90 unidades para eficientar el trabajo 
de policías, bomberos y paramédicos. El 
proyecto integral de la Zona Valle incluye 
la construcción de la Academia de Policía 
Municipal y una nueva Cruz Verde. 

Para el Gobierno de Tlajo, la 
estrategia de seguridad es esencial 
y a largo plazo, por lo que el 

proyecto para los próximos años de 
esta gestión incluye el refuerzo del 
C4, ya que se tiene contemplado 
incorporar 500 nuevas cámaras 
de videovigilancia, además de 300 
nuevos policías, 100 por cada año, 
además de incrementar en 50 nuevas 
unidades por año. 

Velázquez Chávez, señaló que se lleva 

un avance importante en el rescate 
de espacios públicos, con un avance 
de 560 en menos de cuatro meses de 
iniciada la administración. También 
señaló que se trabajará en conjunto con 
el Gobierno de Jalisco para la creación 
de un parque metropolitano y una sede 
del CODE, ya que en el municipio viven 
deportistas destacados a nivel nacional.
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El presidente municipal planteó los cinco ejes principales de esta estrategia.

Los talleres se realizarán el 30 y 31 de enero, 
así como el 4 de febrero.
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Capacitará 
Zapopan a 
proveedores
de servicios
Redacción/Quadratín Jalisco

Con capacitaciones gratuitas, el 
Gobierno de Zapopan, a través 
de la Dirección de Adquisiciones, 

ofrecerá capacitaciones a los futuros 
proveedores de servicios, con el 
objetivo de informar y facilitar los 
trámites.

El 30 y 31 de enero, así como el 4 
de febrero, se realizarán estos talleres 
que buscan ofrecer un panorama 
transparente en la forma en que se 
realizan las licitaciones en Zapopan, 
reveló Luz Elena Rosete, directora de 
Adquisiciones del municipio.  

“Si capacitamos a más empresas 
estaremos llevando a Zapopan a 
otro nivel, lo que nosotros buscamos 
es capacitar a nuevos proveedores 
para que puedan convertirse en 
proveedores de productos del 
Gobierno de Zapopan, lo que 
buscamos es enseñarles cómo 
realizar las licitaciones. Queremos que 
conozcan los procedimientos para 
poder participar en una licitación”. 

Por su parte, Dialhery Díaz González, 
coordinadora general de Administración 
e Innovación Gubernamental de 

Zapopan, aseguró que el Gobierno 
de Zapopan es el único 

que realiza este tipo de 
capacitaciones para las 

y los nuevos futuros 
proveedores de 

servicios.

Rehabilitará Tlajomulco DIF de Valle Dorado
Redacción/Quadratín Jalisco

El Sistema DIF de Valle Dorado 
será rehabilitado para dar una 
mejor atención a la población 

que ahí se atiende. El Gobierno de 
Tlajomulco arrancó estas obras, así 
como la colocación de una lonaria en 
la Secundaria Técnica 59 de Santa Cruz 
del Valle. Para ambas, la inversión será 
de cinco millones de pesos. 

En compañía de vecinos y 
beneficiarios, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, alcalde de Tlajo, 
junto con Bianca Sunderman Arriero, 

presidenta del Sistema DIF municipal, 
se dio el banderazo de arranque para 
las obras que tendrán como objetivo 
rehabilitar las instalaciones del Centro 
de Desarrollo Comunitario número 10, 
el cual se ubica en el fraccionamiento 
Valle Dorado. 

En este espacio, la inversión será de 2.6 
millones de pesos, ya que se ampliarán 
las áreas comunes para ofrecer mejores 
servicios a la comunidad, explicó el 
alcalde, quien destacó la importancia 
de mantenerse siempre cerca de las 
familias y de la población que más lo 
necesita. 

Se busca mejorar los servicios para la 
comunidad.
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Sigue siendo el rey 
Charros de Jalisco se coronó como campeón de la Liga Arco Mexicana 

del Pacífico y le da boleto a la Serie del Caribe Mexicali 2025
Redacción/Quadratín Jalisco

En un duelo lleno de adrenalina y 
no apto para cardíacos. Charros 
de Jalisco se coronó por tercera 
ocasión en Liga Arco Mexicana 

del Pacífico (LaMP) por marcador de 
9 carreras a 6 ante los Tomateros, en 
Culiacán.

Tuvieron que pasar 13 entradas 
para que los tapatíos pudieran 
resolver la gran final de la Serie 
de México en seis compromisos 
y así lograr representar al beisbol 
invernal del país en la Serie del 
Caribe Mexicali 2025.

De acuerdo con información 
de la Tribuna, la escuadra guinda 
estaba obligado a ganar para 
alargar la serie; cuando les restaban 
únicamente seis outs para llevarse 
la victoria, nuevamente el relevo de 
Stephen Nogosek falló y los Charros 
igualaron las acciones en la octava 
con tablazo de Donovan Casey que 
mandó el juego a entradas extras.

En extrainnings ambos clubes 
apagaron su ofensiva, y tuvo 

que llegar un rally de oro de 
tres carreras en el capítulo 13, 
comandado por el ‘Mejor Jugador’ 
de la postemporada, Mateo Gil, 
para que los tapatíos cantaran el 
rey en Culiacán.

Con este resultado, los Charros 
obtienen su tercera corona de la 
LaMP. Por su parte, el manager 
Benjamín Gil conquista su quinto 
anillo como campeón del beisbol 
invernal del país, poniendo su 

nombre entre los tres estrategas 
más ganadores de la historia.

Mientras que el estratega de los 
Tomateros de Culiacán, Roberto 
Vizcarra sufrió su primera derrota 
en una final, pues tanto en Liga 
Mexicana de Beisbol, como Liga 
Arco, jamás el famoso Chapo había 
perdido una final como manager. 

La victoria fue para el relevista 
Trevor Clifton, mientras que el 
lanzador Sasagi Sánchez fue quien 
se llevó la dolorosa derrota en casa.

A su vez, también con esto, 
el combinado de Guadalajara 
hace historia, pues se convierte 
en el primer monarca del trofeo 
Fernando Valenzuela.

Ahora, México ya tiene listo a su 
representante, en los Charros de 
Jalisco, para la edición 2025 de la 
Serie del Caribe que arrancará el 31 
de enero en Mexicali.

Cabe destacar que la competencia 
del Caribe es una deuda pendiente 
que tiene el manejador mexicano 
Benjamín Gil, así que buscará saldar 
esa cuenta en Mexicali.
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La novena jalisciense 
supo salir avante en el 
sexto juego de la serie. 

Chivas tuvo el empate, pero al final fue 
superado. 
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Pierde Chivas 
frente a León
César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas termina derrotado en su visita 
a León. Un penal a favor que le quitó 
el VAR. Otro en contra, sumamente 

cuestionado. Un gol anulado por un 
fuera de lugar que nunca quedó claro. 
Y por si fuera poco, el entrenador 
rojiblanco perdió la cabeza para hacerse 
expulsar. Al final, un 2-1 en el Nou Camp 
que deja al Guadalajara con solamente 
cuatro puntos de 12 disputados en el 
arranque del Torneo Clausura 2025.

Tiro libre en la esquina del área, por el 
costado derecho. El colombiano James 
Rodríguez cobró de pierna izquierda. 
Entre dos zagueros, Jhonder Cádiz 
se elevó para conectar un cabezazo 
estupendamente colocado. Balón a las 
redes. Gol de León, al ‘14.

Se acercaba el fin de la primera parte, 
cuando el capitán Erick Gutiérrez sacó 
a relucir su gran visión de campo. 
Proyectó por la izquierda a Mateo 
Chávez. El joven rojiblanco superó a 
su marcador y llegó a fondo. Levantó 
la mirada. La redonda estremeció las 
redes. Gol de Chivas. El 1-1, al minuto 
42.

Se jugaba el ‘65, cuando David 
Ramírez tocó profundo para Jhonder 
Cádiz. El venezolano alcanzó el servicio 
y con la marca encima de Miguel Tapias, 
resolvió con un derechazo cruzado. La 
de onda superó al guardameta Raúl 
Rangel. La tribuna explotó con el 2-1 de 
los Panzas Verdes.
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